

EL JEFE DEL ESTADO INAUGURO UNA FABRICA DE ABONOS NITROGENADOS EN PUERTOLLANO

PRODUCIRA ANUALMENTE OCHENTA MIL TONELADAS DE FERTILIZANTES

TAMBIEN RECORRIO LAS PRINCIPALES FABRICAS DEL COM- PLEJO INDUSTRIAL DE LA EMPRESA CALVO SOTELO

Puertollano 12. (De nuestro redactor, enviado especial.) Franco ha inaugurado hoy oficialmente la fábrica de abonos nitrogenados enclavada dentro del complejo industrial de la Empresa Nacional Calvo Sotelo. Anoche le recibió Puertollano con el mismo entusiasmo fervoroso que le recibiera en el año 1952, cuando esta magnífica fábrica que hoy contemplamos se hallaba en embrión, y con la gratitud y alegría que supone la incorporación de estas sorprendentes instalaciones al progreso industrial del país. Le han acompañado en esta visita inaugural el ministro de Industria, D. Joaquín Planell; el presidente del I. N. I., don Juan Antonio Suanzes; el de la Empresa Nacional Calvo Sotelo, D. Luis Arias Martínez; el consejero director, D. Eduardo Angulo, y el director del complejo, don Pedro Lloret. En la comitiva figuraban también los ministros subsecretario de la Presidencia, Sr. Carrero Blanco; Gobernación, Sr. Alonso Vega; Agricultura, Sr. Cánovas; Educación Nacional Sr. Rubio, y secretario general del Movimiento, Sr. Solís; subsecretarios y directores generales. Recibieron al Jefe del Estado los ingenieros jefes y el personal del complejo. La acogida fué calurosa y entusiasta.

Esta mañana, el Generalísimo, vestido de paisano, en unión de los señores Planell, Suanzes, Arias y Angulo inició la visita a las distintas fábricas de la factoría y fué informado con todo detenimiento del desarrollo de las instalaciones de producción de gas, descomposición del aire en oxígeno y nitrógeno, destilación de pizarra e hidrogenación del aceite destilado. Formuló muchas preguntas y se detuvo largo rato en la instalación donde el aceite hidrogenado se fracciona en gasolina, disolventes, gas-oil y lubricantes, y en las de desparafinado y moldado de parafinas de diversas características, fabricación de lubricantes sintéticos, obtención de bases para detergentes y las de síntesis del amoniaco.

Después de unos minutos de descanso en el laboratorio de control, prosiguió el recorrido. Le fueron mostrados el sistema automático y resplandeciente de envasado de lubricantes en latas y bidones, cuyo acondicionamiento, pintura y fabricación en cierto modo se efectúa en la misma nave.

BENDICION DE LAS INSTALACIONES

El Dr. Hervas, prior de las Ordenes militares y obispo de Ciudad Real, revestido de pontifical, procedió a la bendición del complejo, y después el Caudillo penetró en los edificios donde se produce el nitrato amónico cálcico y el sulfato amónico a partir del amoniaco sintético. Más tarde, desde una de las terrazas, contempló el conjunto del complejo en plena actividad. El recorrido del Jefe del Estado duró cerca de tres horas.

OCHENTA MIL TONELADAS ANUALES DE ABONOS

En poco más de dos meses Franco ha inaugurado dos fábricas semejantes; la de

Puentes de García Rodríguez, en La Coruña, y ésta de Puertollano. La capacidad de producción de abonos de la inaugurada hoy es de ochenta mil toneladas al año; la de Puentes, de cien mil. Ello supone una aportación considerable a la solución de esta clase de suministros y constituye, desde luego, una primera fase en los programas de la Empresa Calvo Sotelo. En el caso de Puentes se trataba de obtener el mejor aprovechamiento industrial de un carbón de baja calidad; en Puertollano, el planteamiento era problema de balance de materias y de la integración lógica de lubricantes por hidrogenación de los aceites de pizarra. En Puente se producirá sólo nitrato amónico cálcico. En Puertollano, en cambio, contando con los riegos de Badajoz y otras provincias, habrá que fabricar también sulfato amónico. Más ligado que Puentes a la industria química, el complejo de Puertollano pondrá a disposición de aquella fábrica cuatro mil seiscientas toneladas anuales de ácido nítrico concentrado, procedente del mismo proceso de fabricación.

La visita de hoy, por tanto, tiene para el Instituto Nacional de Industria y para la Empresa Calvo Sotelo una especial significación, porque ha cubierto plenamente el frente que en la primera etapa se le había

confiado, y puede afirmarse, sin hipérbolo que la factoría de Puertollano se ha convertido en el eje económico de la nación, a semejanza de lo que ocurre en su escala con las similares que en otros países son el exponente de su poder económico. Los lubricantes que se fabrican en Puertollano, objetivo fundamental del complejo, son de la más alta calidad, como se ha comprobado en numerosos centros oficiales extranjeros del máximo prestigio internacional, y sus productos químicos gozan cada día de la mejor acogida. Ello reporta un ahorro de divisas que supera los ocho millones seiscientos mil dólares, y supone el 75 por 100 del valor a precios internacionales de los lubricantes. Lo mismo acontece con las producciones iniciales de fertilizantes, que ahorran también, como mínimo, otros ocho millones de dólares. Así, pues, al incrementarse ambas producciones el ahorro total llegaría a una cantidad considerable. El desenvolvimiento económico de la empresa Calvo Sotelo corre parejas con el técnico, obteniéndose rendimientos y rentas altamente satisfactorias, y a la vista de la magnitud e importancia de las instalaciones ya logradas, se encuentra en condiciones para la implantación de una industria petroquímica en Puertollano, que podía estar ligada al montaje de una refinería de crudos, de capacidad adecuada al consumo de nuestra zona central.

El complejo que acabamos de recorrer con el Jefe del Estado produce una fuerte impresión. Recursos naturales, escondidos o abandonados están en manos de un equipo de hombres competentes, prestigiosos y amantes de su Patria, que manejan esta inmensa máquina de producción con un profundo sentido económico, ya que ahorran divisas, dan trabajo a millares de obreros, elevan el nivel de vida y, en definitiva, colocan la técnica española a la altura que le corresponde. — Antonio GONZALEZ-CAVADA.

ALMUERZO EN HONOR DEL CAU- DILLO Y REGRESO A MADRID

Terminada la visita, el Jefe del Estado fué obsequiado con un almuerzo al que concurrieron, con los ministros antes mencionados, el doctor Hervas, prior de las Ordenes Militares y obispo de Ciudad Real; las autoridades locales y el capitán general de Madrid, teniente general Rodrigo; los directores generales de Seguridad, don Carlos Arias; de la Guardia Civil, teniente general Alcubilla; de Agricultura, Sr. Moscoso; de Política Interior, señor Chacón; de Trabajo, Sr. Filgueira, y presidente del Instituto de Previsión, Sr. Labadie Otermin, así como los ingenieros que están al frente de las distintas fábricas del Comple-

Jo y los invitados por la Empresa Nacional Calvo Sotelo.

El Generalísimo abandonó Puertollano minutos después de las cuatro de la tarde, acompañado por los jefes de sus Casas Militar y Civil, teniente general Asensio y conde de Casa Loja, respectivamente, el general Laviña y el Sr. Fuertes de Villavencio. La población obrera de la factoría, unos 4.000 hombres, aplaudió entusiastamente al Jefe del Estado, y lo mismo aconteció con el vecindario de los pueblos a su paso por las calles del recorrido hasta llegar a Ciudad Real. También fué acogida su presencia en la capital con vivas demostraciones de afecto.

En las primeras horas de la noche el Jefe del Estado llegó a su residencia oficial de El Pardo.